

in Kapitalisten und Lohnarbeiter. Aus der B. rekrutierte sich ursprünglich die Hauptmasse des modernen Proletariats. Im Kapitalismus gibt es im Dorf Angehörige der Kapitalistenklasse (Gutsbesitzer und Großbauern) und Angehörige der Arbeiterklasse (Londarbeiter). Zwischen ihnen steht die werktätige Bauernschaft, die auf der Grundlage des Privateigentums an Produktionsmitteln produziert, aber vom Kapital ausgebeutet wird. Sie setzt sich aus Zwerg-, Klein- und Mittelbauern zusammen. Im Kampf gegen die kapitalistische Ausbeutung und Unterdrückung stimmen die Grundinteressen der Bauern als Werktätige mit denen der Arbeiterklasse überein. Die werktätige B. bleibt der Hauptverbündete der Arbeiterklasse, obwohl sie in den entwickelten kapitalistischen Ländern zahlenmäßig stark zurückgegangen ist. Auch in den jungen Nationalstaaten ist die B. eine bedeutende revolutionäre Kraft. Ihr Bündnis mit der Arbeiterklasse ist eine wichtige Voraussetzung für die Vollendung der nationalen Befreiungsrevolutionen. Im antiimperialistischen Kampf geht es um die Festigung des Bündnisses der gesamten internationalen Arbeiterklasse mit der B. Unter den Bedingungen des —*• *staatsmonopolistischen Kapitalismus* verschärft sich die Ausbeutung der B. und wird der Prozeß der Differenzierung und Ruinierung, der alle Schichten der B. erfaßt, durch das Monopolkapital und seinen Staatsapparat wesentlich beschleunigt. Ausdruck der Ruinierung sind die Aufgabe von Betrieben, der Übergang zum Nebenerwerb und — mit der zunehmenden „Integration“ der bäuerlichen Produktion in die Monopole der Nahrungsgüterindustrie

und des Handels - die faktische Verwandlung der Bauern in Lohnarbeiter auf eigener Parzelle. Die Bauern versuchen, ihre bäuerliche Existenz durch Mehrarbeit, Unterkonsumtion und die Bildung verschiedener Gemeinschaften zu erhalten. Es ist Aufgabe der Arbeiterklasse unter Führung ihrer marxistisch-leninistischen Partei, im Kampf gegen die kapitalistische Ausbeutung und Unterdrückung das Bündnis mit der werktätigen B. zum Sturz des Kapitalismus und für den Aufbau des Sozialismus und Kommunismus zu entwickeln. In der DDR wurde unter Führung der SED das Bündnis der Arbeiterklasse mit der werktätigen B. verwirklicht. Mit der -*■ *demokratischen Bodenreform* begann der Prozeß der Bauernbefreiung, der beim Aufbau des Sozialismus durch den freiwilligen Zusammenschluß aller werktätigen Bauern sowie eines Teils der Londarbeiter und der Großbauern in -> *landwirtschaftlichen Produktionsgenossenschaften* seine Vollendung fand. Durch die Entwicklung der B. zur sozialistischen — *Klasse der Genossenschaftsbauern* wurde das Bündnis mit der Arbeiterklasse zur politischen Grundlage der sozialistischen Gesellschaft. Unter Führung der Arbeiterklasse und im festen Bündnis mit ihr wurde die B. zu einer Grundklasse der sozialistischen Gesellschaft, die an der Ausübung der politischen Macht und der Leitung der Gesellschaft aktiv teilnimmt und eine gesicherte soziale Existenz und Perspektive bei der Gestaltung einer modernen, industriemäßig produzierenden sozialistischen Landwirtschaft hat.

Bedarf: durch Geldfonds fundierte Bedürfnisse an Produk-